

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición á los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA FRASATLANTICA

SUSCRIPCION

E. Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre « 5'00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## EL EGOISTA

El egoismo tiene siempre ante sí el propio individuo, á quien acaricia con la solicitud de una madre, besa con el transporte de una amante, abraza con el cariño de un amigo, venera como á un padre, respeta como á un grande hombre y adora como á un dios.

El egoista sacrifica á un sólo ídolo perfumes destinados por la Naturaleza á tantos altares, convirtiéndose en un verdadero monomaniaco de sí propio. En los momentos más deleitosos de su existencia se recoge dentro de sí y consigo mismo, y apenas se atreve á dirigir una mirada furtiva al mundo exterior para fijarla de nuevo súbitamente en sí propio, evita los rumores y el movimiento y se encoge cual caracol dentro de su casa, apenas un leve soplo del céfiro amenaza su preciosa existencia.

Su fisonomía tiene casi siempre la expresión de una alegría serena, porque la risa y los movimientos musculares podrían turbar la tranquilidad ó malgastar una milésima de la fuerza vital, de la que es económico hasta la mezquindad. Y sin embargo, no es feliz, como no lo es el avaro, á quien tanto se asemeja.

## Por telégrafo

Madrid 29, (varias horas).

### Política y políticos

#### Cuestiones militares

En los centros oficiales, se considera prematura la marcha á Marruecos de los batallones del Rey y de León, que se encuentran preparados por si el alto comisario pidiera su presencia en Africa.

Si se diera este caso, vendrían á Madrid fuerzas de Gravelina ó del Regimiento de Castilla.

#### Pablo Iglesias

Marchó á Sevilla, para dirigirse después á Río Tinto, el jefe del partido socialista español Pablo Iglesias.

Allí celebrará varios mítines contra la guerra de Marruecos.

#### El ministro de Hacienda

El Sr. Suárez Inclán, dice, que trabaja activamente ultimando sus consabidos proyectos de reforma tributaria.

En la actualidad se ocupa del impuesto de alcoholes, para reformar esa Ley. Se propone tener terminado el trabajo, para el momento mismo de abrirse las Cortes.

#### ¿Será verdad?

Según rumores, el conde desea despejar la situación antes de las elecciones municipales y al objeto piensa reanudar las Cortes para la última decena de Octubre.

Es esperado mañana.

#### No hay cólera

El ministro de la Gobernación, dijo, que eran falsas las noticias circuladas sobre un caso de cólera en Balaguer.

En la Cárcel Modelo, fué aislado un enfermo de tifus.

### Noticias de la guerra

#### Los «pacos»

Dicen de Tetuán, que ayer por la mañana numerosos «pacos» hostilizaron el campamento.

Las ametralladoras hicieron fuego dispersando al enemigo.

#### El general Aguilera

A las seis de la mañana tomó posesión de su cargo el general Aguilera.

Acto seguido, acompañado de sus ayudantes y una pequeña escolta de caballería visitó los fuertes del monte Dessa y demás posiciones, llegando en su excursión hasta la loma ds la Jilla.

#### El general Marina

El general Marina recibió ayer mañana diversas comisiones y visitas de moros notables que fueron á ofrecerles sus respetos.

Hicieronle demostraciones de simpatías que el general agradeció vivamente. A las doce estuvo conferenciando con el Jalifa.

Pronunciáronse los discursos de rigor. El Jalifa le rogó saludara en su nombre al Rey.

#### El Rincón de Medik

Un despacho oficial de Ceuta dice no ocurre novedad.

En el Rincón de Medik, fué hostilizada la guarnición, resultando herido el soldado del Regimiento de Córdoba Ricardo Luque.

**De la muerte del moro «Valiente»**  
Van conociéndose más detalles de la muerte del famoso bandido.

Según noticias hallábase oculto tras unas peñas haciendo fuego sobre nuestros soldados.

Un certero disparo de cañón hizo saltar su guarida, siendo destrozado completamente el cuerpo del rebelde.

Uno de los cascotes de la bala le arrancó de cuajo la cabeza.

#### El secuestro de D. Juan Pinal

En Tánger, de donde desapareció hace días, se venía buscando al español don Juan Pinal. Hoy presentóse en su domicilio.

Refirió que habiéndose dormido en el campo, fué sorprendido por dos moros que lo llevaron á presencia del jefe de la harka.

Considerándole inofensivo fué llevado á la zona internacional, donde le dejaron en libertad.

Ha dicho que con los moros hay un soldado catalán, vestido al estilo marroquí, pero que no pelea contra España; también dice hay dos muchachas españolas.

#### Noticias sobre el capitán Cossini

Kabileños adictos refieren detalles de la muerte del capitán Cossini.

Dicen que yendo los soldados, durante la retirada de uno en fondo, sorteando un precipicio, el capitán, que iba el último, fué herido en un brazo.

Los moros lo cojieron y remataron ocultando después el cadáver entre la maleza.

**Tropas á Marruecos.—El regimiento del Rey.—Soldados que vanean.**

El primer batallón del regimiento del Rey hallase preparado para marchar á Marruecos al primer aviso.

Actualmente hallanse en San Sebastián pasando el verano, el Infante D. Alfonso y unos 100 soldados de cuota, del dicho regimiento, pertenecientes en su mayoría á familias aristócratas de Madrid, los cuales habrán de incorporarse á filas en caso de marcha.

#### A Melilla

Marchó hoy con dirección á Melilla el general Aguilar.

**El cadáver del capitán Cossini**  
Dicen de Ceuta que llegó á Cudia Condesa el cadáver del capitán Cossini.

Era esperado por individuos de la familia, que lo reconocieron.

Se le enterrará enseguida en el cementerio.

Las gestiones para el rescate del cadáver las realizó el comandante de infantería Sr. García Valle, persona de gran prestigio en la región.

### Varias noticias

**Manga de fuego.—incendio de una granja.—Desgracia**

Noticias recibidas de Burgos, manifiestan los daños producidos en la madrugada del miércoles, por una manga de fuego, que asoló la comarca, incendiando una granja de Villamayor, y pereciendo carbonizada una hija del granjero.

**Más desgracias.—Chispa eléctrica Hundimiento de un techo**

Dicen de Huesca, que en el pueblo de Colungo, una chispa eléctrica espantó á una caballería.

El carro á que iba enganchada, conducía á varias personas.

La bestia partió en veloz carrera, entrando en el pueblo y estrellándose contra la pared.

Resultó muerto Dionisio Alba, sumamente conocido.

El vecindario se dirigió á la casa mortuoria.

Cuando se encontraban reunidas cincuenta personas, se hundió el techo, resultando varios heridos; dos de ellos graves.

#### Los locos

Córdoba.—El joven demente José Ibarra, de veinte años, hijo de un oficial de Obras públicas, intentó arrojarle por un balcón de su domicilio, en un ataque de locura.

El padre lanzóse á él para evitar que efectuara su designio, rodando ambos por el suelo.

El loco logró desasirse, huyendo, mientras se clavaba varias veces en la nuca una pequeña navaja, con la cual se produjo la muerte.

La escena desarrollada ante el padre, fué horripilante.

#### Desgracia de un niño

En Villajoyosa jugaban varios muchachos.

Uno de ellos, hijo del fabricante de chocolates, Ginés Pérez, cayó sobre la verja de un jardín, atravesándose el cuerpo de parte á parte, con uno de los barrotes.

Los compañeros, aterrados, huyeron, avisando á la familia.

En presencia del cadáver, desarrollóse escena tristísima.

#### Entre pecho y espalda

En Cogolludo, pueblo de Guadalajara, cuestionaron Sandalio Alonso, de 40 años, y Policarpo Sanz, de 70.

Este resultó muerto de varios golpes que recibió del Sandalio en el pecho y en la espalda.

#### Fallo del Supremo

El Tribunal Supremo ha dictado fallo desestimando el recurso de apelación interpuesto por el regicida Sancho Alegre, contra la sentencia que le condenaba á la última pena.

#### Huelgas

En Tarrega (Lérida) se agrava la huelga de los obreros.

Una Comisión visitó nuevamente al gobernador, el cual á su vez llamó á los patronos para conferenciar.

Desde luego una y otra parte se muestran intransigentes.

El gobernador realiza todo género de esfuerzos que hasta ahora han resultado infructuosos.

Se han adoptado precauciones.

## Del extranjero

### De México.—Huerta se retira

Dicen de México que el Ministro de Estado declaró que el general Huerta retira su candidatura para Presidente de la República.

#### Alta traición

Ha sido encarcelado en Versalles, el sargento de Artillería acusado de vender al extranjero los documentos, fotografías é instrucciones de unos aparatos de precisión aplicados á la artillería francesa. Persiguese á otros, comprometidos en este delito de traición.

### De la zona francesa.—El Roghi

Sábase que ha reaparecido en la zona francesa el célebre Roghi.

Los realistas hicieron importantes fechorías en el Norte de Ayeina.

Desde luego es seguido por escaso número de partidarios.

#### Actitud patriótica

Ante el Parlamento de Nueva Zelanda, el Ministro de Defensa ha declarado que la colonia demostrará en lo que á Defensa Naval respecta, hacer justicia á sí mismo y al Imperio, partiendo siempre de la base de estar en toda ocasión dispuesto á reanudar las iniciativas de la metrópoli.

**Un pueblo asaltado por gitanos.— Muertos y heridos.**

Montpellier.—Una numerosa banda de gitanos intentó asaltar el pueblo.

Dentro del túnel trabóse lucha encarnizada entre la gendarmería y los asaltantes, que sumaban 150.

También tomaron parte en la refriega fuerzas de infantería.

Del encuentro resultaron varios gendarmes muertos.

Los gitanos también dejaron en el campo numerosos cadáveres y heridos.

Las tropas marcharon en su persecución.

#### Incendio

Argel.—Un formidable incendio ha devorado el monte de Beni Salat, que se halla cerca de Constantina.

La extensión del incendio abarca ya 15.000 hectáreas haciéndose imposible la extinción.

Ignóranse detalles.

#### Cange de prisioneros

De Belgrado telegrafian comunicando que ha empezado ya el cange de prisioneros de guerra.

Síntomas son éstos de ser la paz definitiva un suceso tan fausto como cericano.

#### Lo de Méjico se arregla

Méjico.—En el combate librado en Torreón, perdieron los rebeldes unos 3.000 hombres.

Las bajas de las tropas del Gobierno, fueron 500 soldados.

#### Por los suelos

Comunican de Londres, que Mr. Howker, con un hidroplano Sopwith, concurre al premio de 5.000 libras esterlinas ofrecido por el periódico *Daily Mail*.

Cuando solo para alcanzarlo le faltaban 497 millas para llegar á Southampton, fué víctima de un accidente desgraciado, cayendo en Lough Shunney, cerca de Dublin, en un sitio de poca profundidad.

Mr. Howker y su acompañante, fueron trasladados al hospital de Dublin.

#### Turquía y Bulgaria

Dicen de Constantinopla, que el Gobierno someterá en breve á Bulgaria y á las demás Potencias, unas proposiciones definitivas para la solución de límites fronterizos.

Turquía está dispuesta á hacer concesiones territoriales y financieras á cam-

bio de quedarse con Andrinópolis y Kirkilise.

**Instrucciones de S. S.**

Dicen de Roma, que S. S. Pío X, ha dictado instrucciones severísimas, encaminadas a reglamentar el régimen interior de algunos conventos y seminarios. Estas instrucciones son comentadísimas en los Circulos vaticanistas.

**BOLETIN RELIGIOSO**

SANTO DEL DIA 30

Sta. Rosa de Lima, vg.

SANTO DEL DIA 31

Ntra. Sra. de la Consolación y de la Correa, san Ramón Nonnato, cf. y Nuestra Señora del Buen Viaje.

**Jubileo**

Día 30.—En la Iglesia de Sta. María.

Día 31.—En la misma iglesia r

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

**NOTICIAS VARIAS**

**Asamblea Provincial**

Para ayer estaba convocada la Excm. Diputación provincial en Asamblea extraordinaria.

Por falta de número de Sres. Diputados no pudo celebrarse.

Solo concurrieron el Presidente de la Diputación, D. Eudaldo López Aldazabal, don Manuel Roldán, D. Antonio Aparicio, D. Manuel Díez Carrera, D. Bernardo de los Ríos, D. Guillermo Igaravidez, D. Antonio Roma, D. Gabriel Martín y D. Manuel Rodríguez Piñero.

**Un error**

El señor empresario de la corrida de toros que mañana ha de celebrarse en la plaza del Puerto de Santa María, oficia al Sr. Gobernador civil, que por error involuntario, aparece en los carteles anunciadores en primer término el nombre del matador Rodolfo Gao-na, correspondiendo dicho sitio por antigüedad al diestro Manuel Torres «Bombita III» como así se efectuará en el orden en que matarán.

**«Boy-Scout» gaditanos**

Con motivo del ensayo del Himno Nacional de esta Institución que acompañados de la brillante banda militar del Regimiento de Pavia núm. 48, ha de tener lugar en el Teatro Principal á las 9 en punto de la noche de hoy sábado 30, queda en suspenso la excursión nocturna que debía verificarse.

A este ensayo concurrirán todos los señores Instructores, Sub-Instructores, banderas, guías y exploradores sin excepción alguna, encontrándose con la debida anticipación frente á la puerta de entrada al escenario por la calle Barrié.—El Jefe de Exploradores, Rafael FernándezLlebrez.

**El pescado**

Precios que alcanzaron las ventas del pescado en la tarde del 28 de Agosto en el mercado de la Pescadería:

Acedias pesada pesetas 5,50.—Morralla 2,25, 2,75, 2.—Herrerías, 3,50.—Brecas 2,50, 3,25.—Acedias, 5,50, 6.—Chocos 3,25.—Salmonetes 5,50.—Pescadillas, 5,50.—Chernas 3,50.—Pargos 3,25.—Brecas, 3.—Bailas, 3,50.—Caballas 4 docenas 3,50.

Mercado de la mañana del día 29:  
Sardinas, pesada pesetas 2.—Bhernas, 3.—Chocos 2,75.—Atún, 3,50.—Pescadillas, 3,50.—Calamares, 5,50.—Gambas, 7.—Carvinata 3,25.—Mojarras 150.—Fajos 2.—Corvina 3,25.

Mercado de la Libertad:  
Pescadillas, kilo pesetas 0,80 y 0,90.—Mero y Atan, 0,90.—Pargos y Corvina 1.—Calamares 1.—Sardinas y Boquerones 0,60.  
Cádiz 29 de Agosto de 1913.

**Servicios de la guardia civil**

La guardia civil del puesto de Puerto Real, oficia al señor gobernador civil, que el colono del cortijo denominado del «Contador», le denunció que en uno de los graneros de dicha finca, había penetrado de madrugada un individuo, cerrándole la puerta y dejándolo dentro, por tener sospecha fuera el autor del robo de grano que se venía verificando en la repetida finca.

Dicho individuo resultó ser Francisco Lobo Ardila, el que confesó que desde el día 28 de Julio último, venía robando grano del expresado almacén, abriendo la puerta con un hierro en forma de ganza.

Como cómplice aparece Andrés Ojeda (a) El Rano.

El grano y cuatro gallinas, fueron vendidas en el ventorrillo conocido por el del «Torro».

El dueño de este establecimiento, declaró que efectivamente, había comprado el grano y las gallinas en la cantidad de 638 pesetas.

Los tres sujetos de referencia, han sido detenidos.

—En Arcos, detuvo la referida fuerza, á los individuos Manuel Oliva Salguero (a) El Nene, Juan Oliva Muñoz y Francisco Salvador Toyar (a) Campoy, los cuales habían robado á su convecino Francisco Ibañez Lozano.

**El vapor «Canalejas»**

De Sevilla llegó ayer, atracando al muelle Reina Victoria, el vapor «Canalejas».

Durante el día estuvo embarcando, 60 toneladas de material ferroviario y sanitario, sacos de harina y cajas de galletas de pan.

Se dice, que hoy embarcará fuerza de Infantería de Marina, que llegarán de San Fernando y seguidamente saldrá para Larache.

**Interinidad**

Interinamente se ha hecho cargo del despacho del Juzgado de San Antonio, el juez suplente Sr. Conde de Villamar, por haberse encargado del Juzgado de Instrucción el propietario don Ramón Dolarea.

**Clases pasivas**

El pago de los haberes de clases pasivas del corriente mes tendrá lugar, como de costumbre, en la Tesorería de la Delegación de Hacienda, de 12 á 2 en los días y por el orden siguiente:

Día 1 de Septiembre.—Remuneratorias y Jubilados.

Día 2.—Montepío civil y militar, nóminas de Hacienda, Guerra, Marina y Trigo.

Día 3.—Retirados de Guerra y Marina, nóminas de jefes y oficiales.

Días 4 y 5.—Todas las nóminas, sin distinción de clases.

Día 10.—Pago de retenciones.

**Boletín de la Cámara de Comercio**

El último número de esta importante revista publica la reproducción en fotograbado del hermoso retrato al óleo del que fué ilustre presidente de la Cámara de Comercio Excmo. Sr. Don Joaquín R. Guerra.

Dicho retrato es una notable obra pictórica de Federico Godoy, frecida por la citada Corporación oficial á la señora viuda del finado.

El «Boletín» en cuestión ha sufrido una transformación completa en su factura constituyendo un folleto editado con verdadero lujo y gusto en la «Tipografía Comercial» á cuyo propietario, nuestro antiguo amigo D. Joaquín Navarro, felicitamos muy sinceramente.

**El «Princesa de Asturias»**

De Tánger llegó ayer por la mañana, siguiendo para el Arsenal de la Carraca, el crucero «Princesa de Asturias».

Según nos dijeron algunos de sus tripulantes, al salir de Málaga para Tánger, este buque sufrió ligeras averías que tuvieron que ser reparadas seguidamente.

Dicho buque persiguió á un bergantín portugués, que se creía llevaba contrabando de armas.

Reconocida que fué la embarcación velera, sólo se le encontró cargamento de petróleo y bencina, que llevaba con dirección á Tánger.

**Auto**

Por este Juzgado de Instrucción dictóse ayer auto de no ha lugar, á la reforma del procesamiento que se sigue contra los funcionarios del Cuerpo de Aduanas, por el desfalco cometido por el Sr. D. Maximino Domínguez, y que tenían interesados los letrados defensores.

Se admite por el Juzgado en un sólo efecto, la apelación subsidiariamente interpuesta.

**Comisiones municipales**

Reunióse ayer la Comisión municipal de Urbanización de Extramuros, despachando asuntos de trámite ordinario.

Ha sido convocada para hoy la especial del Grupo Escolar.

También se reunió la de Fomento, que presidió el Sr. D. Mariano Fernández Copello.

Se acordó proponer á la Corporación, apoye la instancia de la Liga Marítima, sobre el Tratado con Portugal, referente á las sales y el pescado é informar favorablemente la instancia de D.ª Julia Jiménez, que solicita se adquieran libros de cuentas de que es autora.

**Intereses gaditanos**

El señor alcalde escribió al director de los ferrocarriles Andaluces, solicitando se pavimenten los patios de la Estación, los cuales apesar del riego, cuando hace viento, se levantan grandes nubes de arena.

**Tenencia de alcalde**

Hoy se encargará interinamente de la tenencia de alcalde que también accidentalmente desempeña el Sr. D. Fernando Ceballos, el concejal D. César Gutiérrez, que ya ha cumplido la licencia que le fué concedida.

**Vapores correos**

De Barcelona, Valencia y Málaga, llegó ayer á nuestro puerto el vapor correo «Buenos Aires», con 25 pasajeros para Cádiz y 210 de tránsito.

Hoy seguirá viaje para Habana y escalas.

De los mismos puntos llegó también el hermoso trasatlántico «Valbanera».

Trajo para Cádiz diez pasajeros y 337 de tránsito.

Saldrá hoy para Buenos Aires.

**Cañonero**

Ayer por la mañana zarpó de este puerto para el de Ceuta, el cañonero «Infanta Isabel».

**Reconocimiento de un buque**

Verificóse ayer el reconocimiento oficial del trasatlántico «Buenos Aires».

Se realizaron ejercicios de salvamento, abandono del buque y extinción de incendio, dando el mejor resultado.

Presidió la Comisión, el Sr. Comandante de

Marina don Miguel Ambulody y la formaban los señores segundo comandante don José A. Escobar; ingeniero naval, don Alfredo Pardo; maquinista mayor, don Celestino Luque y perito mecánico arqueador, don José María Terry.

Se levantó acta haciendo constar las buenas condiciones en que se encuentra dicho buque para la navegación.

**Incendio**

En el cortijo denominado de los «Carpinteros», término de Villamartin, se declaró un incendio en los almacenes del mismo, que estaban llenos de paja.

Se quemaron unas 30.000 arrobas de paja, valoradas en unas 6.000 pesetas.

La finca se encuentra asegurada por la compañía «Previsión Española».

**Contingente**

Por cuenta de su contingente provincial, ingresaron en la Caja de la Diputación los Ayuntamientos de Chiclana y Rota.

**Sucesos locales**

A las dieciseis, por el guardia municipal Tomás J. Expósito, fué detenido en el Depósito municipal, á disposición del señor Alcalde, Rafael Almazo Rosenos, por estar hurtando maíz de los sacos depositados en el muelle Reina Victoria y apedrear á los transeuntes.

A las dieciseis y treinta, por el guardia Arturo Martínez, lo fueron en dicho local á disposición de la expresada autoridad, Candido de Acuña y Alberto Segura, por carecer de documentos y domicilio, y mendigar en la calle Benjumea.

A las dieciocho y treinta por los guardias municipales Antonio Lanzarde y José Benítez, lo fué en el mencionado local á disposición del señor juez municipal del distrito, Servando Izquierdo Cantillo, por embriaguez y escándalo en la calle Plocia.

**Nuevas oficinas**

Han sido abiertas al público, para el servicio de Giro postal, las oficinas de Correos, que á continuación se expresan:

Abaida, provincia de Valencia; Alcira, de idem; Alfaro, de Logroño; Algemesi, de Valencia; Amurrio, de Vitoria; Aracena, de Huelva; Ayora, de Valencia; Bañeza (La), de Leon; Baltanás de Palencia; Campanario, de Badajoz; Corella, de Navarra; Chelva, de Valencia; Chiva, de idem; Fregenal de la Sierra, de Badajoz; Gandesa, de Tarragona; Lucena, de Córdoba; Lora del Rio, de Sevilla; Llerena, de Badajoz; Liria, de Valencia; Marmolejo, de Jaén; Orti-gueira, de Cornuña; Palamós, de Gerona; Pola de Siero, de Oviedo; Posadas, de Córdoba; Priego, de Cuenca; Santa Coloma de Farnés, de Gerona; Tardienta, de Huesca; Utiel, de Valencia; Vergara, de Guipuzcoa; Segorbe, de Castellón; Villajoyosa, de Alicante; Viver, de Castellón.

**Edicto**

Con motivo de la fiesta de aviación, que se celebrará en esta capital, en las tardes de hoy sábado, mañana domingo y el lunes, el señor Comandante de Marina ha publicado el siguiente edicto:

«D. Miguel Ambulody y Patero, Capitán de Navio de la Armada, Comandante Militar de Marina de esta provincia y Director Local de Navegación y Pesca Marítima.

Hago saber: Que debiendo verificarse tres sesiones de aviación partiendo de la playa del Bañerario Victoria y aterrizando también en dicho lugar en los días 30 y 31 del actual y 1.º de Septiembre, de 4 á 6 de la tarde, toda embarcación que navegue próximo al punto donde se verifique dichos ejercicios, tendrá el deber de prestar auxilio al aviador que ha de realizarlos en caso de accidente en el mar.

Y para general conocimiento se publica el presente edicto en Cádiz á 29 de Agosto de 1913.

Miguel Ambulody.»

**Lo del contrabando**

Poco ó nada nuevo podemos decir por lo que respecta á los detenidos en Cádiz, si exceptuamos la posibilidad de que se hayan confirmado los autos de prisión y procesamiento recaídos.

Este asunto, sin embargo, parece que en vez de «enfriarse», está llamado á dar mucho que hacer á la administración de justicia, á juzgar por una nueva noticia hasta nosotros llegada ultimamente, y de cuya autenticidad no podemos responder.

Ahí vá: Se asegura que el Sr. Juez de instrucción, recibió ayer un telegrama fechado en Tánger, en el que se le anunciaba, encontrarse detenidas en aquella Aduana, cinco barricas de nitrato de potasa expedidas desde Cádiz y á despachar contra reembolso.

No hemos podido saber si la expedición partiría del establecimiento del Sr. Casal, ó de algún otro de la misma naturaleza, aunque dados los hechos conocidos es lógico suponer lo primero.

También ha llegado á nuestras noticias, que se cree probable el nombramiento de un juez especial para entender de este asunto, dado el trabajo que gravita sobre el señor González Gross, y que este nombramiento recaerá sobre el magistrado de la Audiencia de Cádiz, á cuyo cargo ha corrido la instrucción del importante sumario conocido con el nombre de «El crimen de Castellón».

Otra versión no menos importante, llega también hasta nosotros; parece que el letrado señor

Rodríguez Piñero que, como se sabe, ostenta la jefatura del partido reformista, renunciará á la defensa del señor Casal, tan pronto como presente el escrito de reforma y apelación del auto de procesamiento, basando su renuncia en que de tal cuestión judicial quiere hacerse—al decir del letrado—campana política que perjudicaría al partido que representa, en las próximas contiendas electorales.

Confirmando noticias por nosotros publicadas se sabe que el Juzgado de Instrucción de esta capital, dirige exhorto según nos dicen, á los de Sevilla y Barcelona, para que se reciba en declaración á las casas que se dedican á la industria de drogas, de los Sres Canal Gorestegui y J. Uriach y C.ª, respectivamente.

**Hojas sueltas**

Dicen de Jerez:

«Un distinguido convecino nuestro que oculta su nombre, ha donado 100 botellas de exquisito vino oloroso para obsequiar á los soldados enfermos y heridos procedentes de la guerra que se encuentran en el Hospital de Santa Isabel y en la policlínica de la Cruz R ja, enviando 75 botellas al primero y 25 al segundo.

Sería de desear que este hecho encontrase imitadores.»

Se ha agravado en la dolencia que le aqueja el digno juez de Instrucción D. Jesús González Gross.

Del despacho de dicho Juzgado se ha encargado el juez municipal del distrito de San Antonio D. Ramón Dolarea.

Desearnos el alivio más completo del Sr. González Gross.

Anoche en el correo llegó de Madrid la primera tiple del Teatro de Verano Srta. Amparo Morante, la cual debutará hoy con «El Barbero de Sevilla» y «Molinos de viento».

En la capilla de los Blancos tendrá lugar un novenario dedicado á su titular Ntra. Sra. de los Remedios.

Será desde el día 7 al 15 del próximo mes de Septiembre.

Los ejercicios se celebrarán á las siete y media de la noche.

Predicarán los presbíteros Sres. D. Francisco Bonassi y Gatica, D. Juan Caña y D. José Luis Sánchez Cañamaque.

La función principal se verificará el día 8 á las nueve.

La caseta del Club Náutico se establecerá en la punta del muelle, local que utilizaba el señor don Ramón Carranza para depósito de pescados.

Esta caseta fué visitada ayer por el comandante de Marina D. Miguel Ambulody y secretario de dicho Club D. Pelayo Quintero.

Se realizarán reformas en la repetida caseta para que quede en condiciones para almacenar embarcaciones y departamento para la Secretaría.

**Urberuaga de Ubilla.—Marquina,** (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pidase memoria.

**ESTÓMAGO**

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

**DISPEPSIA**

las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pide.